

# POLITIQUE

redaction@sonapresse.com

## Révision de la liste électorale : engouement et incompréhensions dans certains centres

MKDR & VDV  
Libreville/Gabon

Commencée officiellement le 8 mai dernier sur toute l'étendue du territoire national, en dépit de quelques retards enregistrés dans certaines localités de l'intérieur du pays, l'opération de révision de la liste électorale semble avoir atteint sa vitesse de croisière. Notamment à Libreville où presque tous les centres dédiés affichent plein chaque jour.

C'est le constat que l'on a pu faire récemment en faisant le tour de plusieurs arrondissements de la capitale. Dans l'ensemble, les citoyens viennent massivement. Surtout dans la matinée où l'affluence est de plus en plus forte. Qu'il s'agisse

de la mairie du 5e arrondissement, celle du 6e à Nzeng-Ayong ; tout comme à l'Hôtel de Ville d'Owendo... Dans l'ensemble, ce sont plus les primo-électeurs qui viennent se faire enrôler. Preuve que la campagne de sensibilisation menée par le gouvernement à travers les affiches et les réseaux sociaux porte ses fruits. De même que l'action des états-majors politiques qui invitent les leurs en âge de voter à aller se faire enrôler...

La mobilisation concerne également les électeurs déjà inscrits qui cherchent à changer de centres de vote. Là aussi, il y a grand monde préoccupé par ce projet.

Si dans l'ensemble tout se passe bien, il y a toutefois quelques préoccupations exprimées par

certaines citoyens, notamment les primo-électeurs. Ces derniers se voient refuser l'enrôlement au prétexte, entre autres, que le récépissé de la Carte nationale d'identité présenté serait froissé. Cela même si les informations contenues dans le document sont encore lisibles. C'est ce que nous a révélé un compatriote au centre du 6e arrondissement à Nzeng-Ayong. Malheureusement, quand nous avons cherché à en savoir plus, nous n'avons eu pour seule réponse de la part du coordinateur de l'opération sur place que ceci : "Si vous voulez avoir des informations, interviewez les personnes sous la tente. Quant à moi, je n'ai aucune information à donner à qui que ce soit, si ce n'est au ministre d'État, ministre de l'Intérieur". Dommage !



Photo: Jocelyn Abila

Une phase d'enrôlement à la mairie du 6e arrondissement de Libreville.

## CGE : Nadia Christelle Koye en pédagogue à la PG41

AEE  
Libreville/Gabon

Le 23 mai dernier, Nadia Christelle Koye, vice-présidente du Centre gabonais des élections (CGE), représentant l'opposition, était l'invitée de la plate-forme politique PG41, présidée par Me Louis-Gaston Mayila, dont le siège est au quartier Petit-Paris, dans le 3e arrondissement de la commune de Libreville. Il était question d'échanger sur le processus électoral, à travers le choix des commissaires de l'opposition au sein des bureaux de vote.

Occasion pour Mme Koye de les sensibiliser sur le rôle des acteurs politiques dans la procédure en amont de l'élection pour éviter les contestations post-électorales, mais également lutter contre la fraude. Afin d'en garantir l'efficacité, elle a estimé qu'il est important de désigner des personnes compétentes dans les commissions électorales et dans les bureaux de vote. Toute chose devant également garantir une meilleure organisation de



Photo: Jocelyn Abila

La vice-présidente du CGE, Nadia Christelle Koye (au milieu), et les dirigeants de la PG41.

ces élections. Et la vice-présidente du CGE pour le compte de l'opposition de déclarer : "Notre pays organisera dans quelques mois des élections générales que nous souhaitons transparentes. À ce stade de la préparation, les partis politiques de l'opposition ont souhaité être imprégnés des mécanismes juridiques fondant leur participation aux élections. Principalement les modalités de désignation de nos

représentants sur l'ensemble des milliers de bureaux de vote du pays et dans nos représentations diplomatiques." Il faut souligner que c'est la première initiative du genre d'un représentant de l'opposition au sein du CGE depuis la mise en place du nouveau bureau. Reste à savoir si cette démarche s'étendra à toutes les autres plateformes politiques se réclamant du même bord.

## Présidentielle 2023 : la MRSE en rangs serrés



Photo: DR

Vue partielle des responsables des partis de la MRSE.

J.K.M  
Libreville/Gabon

MUTUALISATION des moyens et mobilisation tous azimuts afin de convaincre le plus grand nombre sur la nécessité de se faire enrôler. C'est ce qui ressort de la rencontre des responsables des formations politiques membres de la Majorité républicaine et sociale pour l'émergence (MRSE) qu'a présidée, dernièrement, au siège du Parti démocratique gabonais (PDG), le secrétaire permanent de la MRSE, Steeve Nzegho Dieko. Une rencontre symbolique à plus d'un titre. Tant elle illustre la volonté et la détermination de l'ensemble des composantes de ce regroupement politique à œuvrer, main dans la main, à la réélection de leur champion Ali Bongo Ondimba.

Pour ce faire, a indiqué Steeve

Nzegho Dieko, aucun détail ne saurait être négligé. D'où son appel à une meilleure implication des uns et des autres avec pour seul et unique but, la victoire sans bavure du candidat de la MRSE à la prochaine présidentielle. Une ambition commune d'autant plus légitime que, a-t-il précisé, "en dehors d'Ali Bongo Ondimba, il n'y a aucune offre politique crédible. Par conséquent, nous ne devons ménager aucun effort afin de lui permettre de continuer l'œuvre de développement qu'il a amorcée depuis son accession à la magistrature suprême". Dans tous les cas, cette démarche a été chaleureusement accueillie par les représentants des différentes formations politiques de la Majorité républicaine et sociale pour l'émergence. D'autant plus que, selon eux, elle est annonciatrice du triomphe de leur camp aux échéances électorales à venir.